

Karateabteilung SG Coesfeld 06

**Jahresbericht
2015**

**Abteilungsleiterin
Manuela Völker**

Die Mitgliederanzahl der Karate-Abteilung betrug 131 Personen am 31.12.2015. Das sind 10 Personen weniger als im Jahr 2014. Die Ninjutsu-Gruppe ist hierbei mit 10 Sportlern enthalten.

Mit einem Frühstück im Brauhaus Stephanus für den Vorstand sowie alle Übungsleiter als Danke-Schön für die Hilfe im Jahr 2014 begann am 22. Februar das Jahr 2015.

Am 16. März fand dann die Abteilungsversammlung statt. Hier wurden die zweite Abteilungsleiterin Andrea Bartoldus sowie die Kassiererin Heike Schulz einstimmig wiedergewählt. Als Delegierte wurden Michael Brodkorb, Frank Lüdiger, Sabrina Schmecken, Udo Schwering und als Vertreter Cuong Ly gewählt.

Für Kinder bot die Abteilung wieder zwei neue Einführungslehrgänge, der erste nach Ostern und der zweite im Herbst, an. Der ebenfalls im Frühjahr für die Erwachsenen angebotene Einführungslehrgang wurde leider sehr schlecht angenommen.

Bereits am 25. April wurden die Westdeutschen Meisterschaften in Niederkrüchten ausgetragen. Auf diesem Wettkampf starteten nur fünf Coesfelder Karatekas, diese jedoch umso erfolgreicher. Mit einem 2. Platz und fünf 3. Plätzen kehrten sie nach Hause zurück.

Anfang Mai ging es dann in Bochum die Deutschen Meisterschaften weiter, an denen auch einige Karatekas der Abteilung teilnahmen. Pia Völker konnte sich hier für das Finale im Kumite-Einzel (Freikampf) qualifizieren und am Ende den 3. Platz belegen.

Am 22. Mai 2015 wurden bei der Sportlerehrung durch die Stadt Coesfeld von der Karate-Abteilung Pia Völker sowie das Kata-Team mit Pia, Erja Frei und Celina Stattrop für ihre sportlichen Erfolge geehrt.

Am 13. Juni richtete die Karate-Abteilung ihren schon traditionellen Sommerlehrgang aus. Wiederum konnten Thomas Schulze und Kirsten Manske aus Bremen verpflichtet werden. Der Lehrgang wurde sehr gut angenommen. Nach dem harten Training stellten sich noch einige Karatekas den Prüfungen zum nächsten Gürtel, die sie dann auch alle bestanden.

Durch den Lehrgang gut vorbereitet, ging es dann am 20. Juni zum Nakayama-Gedächtnisturnier nach Krefeld. Auch hier konnten einige Erfolge verbucht werden.

Nur einen Tag später machten die Erwachsenen mit dem Fahrrad einen Ausflug zum Sportschloss in Velen. Leider regnete es auf dem Hinweg, aber beim Bogen- und Luftgewehrschießen am Sportschloss lachte dann die Sonne. Auf dem Rückweg kamen die Teilnehmer kurz vor dem Ziel noch einmal in einen Regenschauer. Beim abschließenden Grillen sind aber alle wieder getrocknet und aufgetaut, so dass diese Tour insgesamt eine gelungene Sache war.

Wie auch schon die Jahre zuvor gab es kurz vor den Sommerferien wieder ein Sommerfest für die Kinder und deren Eltern. Dieses Sommerfest fand einen großen Anklang bei den Kindern und wird insbesondere auch von den Eltern genutzt um miteinander mehr in Kontakt zu kommen.

Der Ausflug der Jugend musste aufgrund mangelnder Anmeldungen in das nächste Jahr verschoben werden.

Karateabteilung SG Coesfeld 06

**Jahresbericht
2015**

**Abteilungsleiterin
Manuela Völker**

Erstmalig fand vom 18. bis 20. September ein Sportwochenende, insbesondere für die Hobbygruppe, unter Leitung von Dieter Sowinski in Münster statt. Dieses wurde gut angenommen und hat allen viel Spaß gemacht, sodass eine Wiederholung geplant ist.

Am gleichen Wochenende machten sich auch 8 Karatekas auf den Weg zur Landesmeisterschaft in Troisdorf. Für das Finale qualifizierten sich Leon Hullerum, Pia Völker sowie das Kata-Team mit Erja Frei, Celina Stattrop und Pia Völker. Ebenfalls im Finale stand das Kumite-Team mit Erja, Pia, das durch Brisca Wenner aus Hilter verstärkt wurde. Hier belegte Leon im Kumite Einzel den 3. Platz. Ebenso erkämpfte sich Pia sowohl im Kumite als auch im Kata-Einzel den 3. Platz. Das Kata-Team wurde Vize-Landesmeister und das Kumite-Team sicherte sich den 1. Platz und wurde Landesmeister 2015.

Ende Oktober nahmen wieder die Übungsleiter und weitere Interessierte der Abteilung an einem Erste-Hilfe-Lehrgang teil. Diese Fortbildung wurde zum ersten Mal nach den neuen Ausbildungsrichtlinien durchgeführt, so dass er Erste-Hilfe-Kurs nur noch an einem Tag stattfand.

Zum Jahresausklang fand am 19. und 20. Dezember der traditionelle Weihnachtslehrgang mit Norbert Dalkmann in der Turnhalle des Heriburg-Gymnasiums statt. Sowohl am Samstag als auch am Sonntag vermittelte Norbert Dalkmann verschiedene Kumite-Techniken und neue Katas. Für einige Karatekas schloss sich dann noch die nächste Gürtel-Prüfung an.

Der Abteilungsvorstand bedankt sich noch einmal ganz herzlich bei allen, die im vergangenen Jahr die Abteilung unterstützt haben, sei es als Trainer, als Helfer, als Fahrer zu Turnieren oder ähnliches.

Überblick über die sportlichen Erfolge 2015:

Deutsche Meisterschaft:	Pia Völker	Bronze im Kumite Einzel
Westdt. Meisterschaft:	Mats Tebarth	Bronze im Kata Einzel
	Erja Frei	Bronze Kata Team und Kumite Einzel, Silber Kumite Team
	Celina Stattrop	Bronze Kata Team, Kumite Einzel, Silber Kata Einzel
	Pia Völker	Bronze Kata Team, Kumite Einzel, Silber Kumite Team
Nakayama Gedächtnisturnier:	Erja Frei	Bronze Kata Team
	Leon Hullerum	Silber Kumite Team
	Celina Stattrop	Bronze Kata- Einzel, Kata Team
	Pia Völker	Bronze Kumite Einzel, Kata Team
Landesmeisterschaft:	Erja Frei	Gold Kumite Team, Silber Kata Team
	Leon Hullerum	Bronze Kumite Einzel
	Celina Stattrop	Silber Kata Team
	Pia Völker	Gold Kumite Team, Silber Kata Team, Bronze Kata und Kumite Einzel